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平成28年度
長崎県看護連盟通常総会プログラム
●平成28年6月4日（土） ●10：00～13：00 ●ながさき看護センター
9：30 開場
9：50 オリエンテーション
10：00 総会開会

物故会員への黙祷
挨拶
来賓挨拶
表彰
祝電披露

10：20 議長団選出
報告事項 1．平成27年度 長崎県看護連盟通常総会報告

2．平成27年度 都道府県会長会報告
3．平成27年度 役員会報告
4．平成27年度 委員会報告
5．平成27年度 長崎県看護連盟活動報告

平成27年度 支部活動報告
6．平成27年度 決算報告
7．平成27年度 監査報告

10：40 審議事項 1．平成28年度 長崎県看護連盟スローガン（案）
2．平成28年度 長崎県看護連盟活動計画（案）
3．平成28年度 予算（案）
4．平成29年度 日本看護連盟通常総会 代議員選出について
5．平成29年度 長崎県看護連盟通常総会 開催地について

綱領宣言
日本看護連盟歌斉唱

11：20 閉会

たかがい恵美子参議院議員総決起大会
日 時：平成28年6月4日（土）11：30～13：00
11：30 開 会

あ い さ つ 長崎県看護連盟会長 金澤きみ代
来 賓 紹 介
来賓あいさつ、激励の言葉
決 意 表 明 参議院議員 金子原二郎先生

参議院議員 たかがい恵美子先生
励ますことば 青年部
目標達成に向けて 長崎県看護連盟名誉会長 山口ミユキ
がんばろうコール 青年部

13：00 閉 会
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―長崎県の目標達成に向けて！―

長崎県看護連盟 会長 金 澤 きみ代
この度の熊本、大分における地震により被害を受けられた皆様に心よりお見舞い申し上げます。
まだまだ避難生活を続けていらっしゃる皆様、倒壊家屋の下敷きになって亡くなられた皆様、それ
ぞれの皆様の事を考えると胸が詰まって言葉が出ません。１日も早く復旧されますように心からお祈
り申し上げます。
会員の皆様におかれましては、新年度を迎え、気持ち新たに２８年度の目標にむけスタートを切られ
たことと思います。施設長さんはじめ、管理者の皆様には、診療報酬改定、新人職員の受け入れ等お
忙しい毎日を過ごされていることと思います。
連盟は今年度は重要な年です。３年間の研修の集大成の年度であります。そうです。７月の第２４回
参議院選挙において、看護職の組織代表を必ず国政に送ることです。看護の現場の声を確実に国政に
届けるためには看護職議員でないとわかってもらえません。しかも高得票でないと国政での発言力が
低くなり、政策を実現するのに時間がかかります。
看護職が安心安全な環境で働くことは地域住民・県民が安心安全な生活を送ることに繋がっていく
のです。
わたくしは会員の皆様が、今まで培った組織力と集票力で目的を必ず達成するための行動をとって
いただけることと、強く信じています。
そのうえで、連盟役員は看護協会と連携強化を図りながら、更なる組織強化を図り、確かな政策力、
強力な集票力を持つ組織づくりを目指し、精一杯活動していきます。
総力を結集すれば必ず目的は達成できます。
皆様のご協力・ご支援をよろしくお願いします。

長崎市琴海町戸根川沿いの桜並木（4／2撮影）

新宿御苑にて（4／28撮影）
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長崎県看護協会 長崎県看護連盟 名誉会長 山 口 ミユキ

熊本地震で犠牲になられた方々のご冥福をお祈りすると共に、ご家族、関係する皆さま
方に、つつしんでお見舞い申しあげます。
いま、「九州」は、「日本国」は、なお続く余震の中で、人々は各々の立場で復興に精一

杯の努力を重ねる今日は、「子供の日」遠近に、被災地を励ます「鯉のぼり」が元気よく
舞う光景にしばし立ち止まり、私に何ができるか、「看護職の超高齢者」として、永年の
辛酸を礎に培った「私の看護」のすべては、政治力であったと断言できる。社会の動きと
共に走り続ける看護、組織力の評価が問われる夏の陣に向けて、全身全霊で打ち込み、研
修の度毎に伝えた「自立」の精神が発揮できることが私の役割と位置づけました。
◎ いよいよ本番、自立して、自立して
・自分たちのことは自分で
本気で取り組む態度、姿勢が見えたとき、他者からの支援が得られる。

・先ず自分が、自分の職業が、自分の職場で安心して活躍ができる為に、各々の役割
を全うすることこそ必須要件であります。
（県役員、支部役員、リーダー、連絡員 会員）

・その役割は自主的活動で目的を達成させることであった（実践活動）その為には、
表裏一体となった活動が必須条件であり、連盟会員でない協会会員も共同して活動
することであります。
（これまでの活動であれば前回以下の成績）

◎ 日本看護協会、坂本すが会長の「年頭所感」協会ニュース、看護政策実現へ全力で
舵取り、これまで見えなかった文字が見えました。これでこそ、表裏一体の体制で
あり、最後の任期で更に、組織強化を計り前年度に継続して、四つの重点政策を前
進させる、会長の意欲を礎に全会員表裏一体となって取り組むことこそ前進であり
ます。
― 四つの重点政策を今一度 ―
１．地域包括ケアシステムの構築と推進
２．看護職の労働環境の整備の推進

�
�
�
�
�
�

日本看護協会政策３．看護職の役割拡大の推進
４．超高齢社会に対する人材育成

◎ 何が何でもやり抜く長崎県看護連盟の底力、夏の陣に向けて、看護界の組織代表、
髙階恵美子先生を、やる気・根気・本気で、「信念こそ我が勝利」を目指して各々
の健康を維持しつつ、役割を果たしましょう。

熊本地震の被害（きょう３週間）
・死者４９人、南阿蘇村１人安否不明
・公立小中学校、高校、計１８８校が休校

― 隣県の痛みに
早期の復興を祈りながら ―
読売新聞（平成２８年５月５日）

平成２８年５月５日記
首相官邸記者会見室にて（4／28）
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日時：平成28年1月16日㈯ 15：00～16：00
場所：大村バスターミナルビル 参加者：100名

プログラム

たかがい恵美子 参議院議員を囲む

新新新新新新新新新新新新新新新新新春春春春春春春春春春春春春春春春春のののののののののののののののののつつつつつつつつつつつつつつつつつどどどどどどどどどどどどどどどどどいいいいいいいいいいいいいいいいい

15：00 開 会
あいさつ
長崎県看護連盟会長

金澤 きみ代
15：05 時局講演

たかがい恵美子参議院議員
15：35 励ます言葉 青年部代表
15：40 必勝を期して 長崎県看護連盟名誉会長 山口 ミユキ
15：55 がんばろうコール 県央地区第六支部幹事
16：00 閉 会
たかがい議員は昨年、県南・県北・離島地区を訪問されましたが、本日は県央訪問で「時局講演」の機
会を得ました。講演では、今までの国政での活動内容を分かりやすく紹介していただき、看護職の処遇
改善への取り組み策をお聴きすることができました。

特特別別講講演演会会
谷川弥一 衆議院議員

演 題：「憲法改正について」
日 時：平成28年3月26日㈯ 15：00～16：00
場 所：長崎県看護協会（長崎会館） 参加者：126名

今回は、長崎県看護連盟、清流会・市婦人会等の合同主催で谷
川弥一衆議院議員による特別講演を実施しました。講演で憲法改
正についてその内容や必要性などわかりやすく説明していただき
ました。講演後の意見交
換では、会員から率直な
疑問や不安の質問があり、
憲法改正について考える
有意義な時間が持てまし
た。
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第 6 回 国 政 報 告
自由民主党参議院副幹事長
参議院議員 古 賀 友一郎

看護連盟の皆様には、平素から私の政治活動にご理解・ご協力いただき厚くお礼申し上げます。

早いもので皆様に国会に送り出していただいて3年になろうとしています。目の前の仕事に追われる

毎日ではたして皆様のご期待に応えることができているのだろうかと自問自答しながらも、3年目に入

り国会や自民党の様々な役職をいただき日々頑張っております。

まず、国会では、参議院の外交防衛委員会と災害対策特別委員会の理事として委員会運営の調整に当

たっております。また、国会での質問回数も30回近くを数え、様々なテーマで自身の問題意識を政府等

に問うています。

他方、党においては、参議院副幹事長として幹事長を補佐する任に当たっているほか、農林部会と水

産部会の副部会長となり、TPPをきっかけに設置された「農林水産業骨太方針策定プロジェクトチー

ム」（委員長：小泉進次郎衆議院議員）に参画し第一次産業再生の方策を各テーマごとに議論しており、

昨年度末には、まず消費者の選択に資するようすべての加工食品に原料原産地を表示する方針を決定い

たしました。

党外交部会の副部会長として外交活動も行っています。昨年12月には単独で中国各都市（北京、成都、

南京、上海）を訪問し、中日友好協会、各省市友好協会の幹部の方々と意見交換し親善を深めてまいり

ました。また、去る3月には世界120カ国以上が参加してアフリカ・ザンビア共和国で開催された第134

回 IPU（列国議会同盟）会議に日本国会代表団の副団長として出席し、本会議でのスピーチや決議文調

整の任に当たりました。

さらに、党選挙対策員会事務局次長と党広報戦略局次長として今夏の参議院選挙対策にも参画してお

ります。山積する課題を抱える我が国には一時の政治停滞も許されません。参議院において与党が安定

した勢力を確保し引き続きこの国を前進させていくため、参議院選挙の勝利に向けしっかり取り組んで

まいります。

5月はナイチンゲール生誕の日に由来する看護の日・看護週間の月です。去る3月に開催された東日

本大震災5周年追悼式では、震災のショックを乗り越え「人のためになる仕事をしたい」と看護師を目

指しておられる遺族代表の方の追悼の言葉が印象的でした。本格的超高齢社会の到来を控えている我が

国では、そうした「看護の心」を持った皆様の助けを必要とする人たちがますます増大するわけですか

ら、私も皆様の働きやすい環境づくりに微力を尽くす覚悟です。

最後に、看護連盟の皆様の益々のご活躍をご期待申し上げますとともに、今後とものご支援をよろし

くお願い申し上げ、ご挨拶といたします。
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平 成27年 度 長崎県看護協会・連盟合同研修会
日 時：平成28年2月9日（火）17：00～18：45
場 所：ながさき看護センター 4階大会議室
対 象：看護管理者、若手看護師、学校関係者他 参加者427名

日本看護協会会長 坂本 すが氏を迎えて

ねらい 看護現場が抱える看護課題への取り組み方策を明らかにし、
早期解決に向けて政策実現を推進する。

今回、坂本会長を迎えてなぜ看護に政策が必要なのかについてわかりやすく講義していただきました。
内容として、現場の努力だけでは解決しない様々な問題、新たな課題に対し、現状を改善したり働く人を
支援するためには、法律や制度の仕組みを変えていく必要があること、政策は現場と密着していかなければ
ならないと話されました。また、内閣提出案の立法過程についてはさまざまな検討会を重ねて成立すること
など、図表を示しての説明がありました。私たちは、協会の提言する看護政策を実現するために政界に代表
を送り、その代表議員が看護問題の解決を政策決定の場で進展させる支援をすることが必要だと感じました。
今回は夕方からの講演にも関わらず、400名を超す会員が集まり熱心に坂本会長の講義を拝聴しました。
尚、この会の様子は離島（下五島・上五島・壱岐）にも衛星放送で配信され、多くの会員が講義を共有でき
ました。

プ ロ グ ラ ム

17：00 開会あいさつ
長崎県看護協会会長 副島都志子
長崎県看護連盟副会長 吉村津弥子

17：15 講演Ⅰ 「看護の未来に向けて課題と展望」
講師 日本看護協会会長 坂本 すが

17：55 講演Ⅱ 「看護政策の実現に向けて」
①講師 長崎県看護連盟名誉会長 山口ミユキ

「看護の未来のため、政策推進に向け
若い僕たちも全力投球します！」
②講師 長崎県看護連盟青年部部長

尾崎 貴章

18：20 がんばろうコール
長崎県看護連盟青年部副部長

小川 正臣

18：30 閉 会
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基 調 講 演

県 南 県 央 県 北

済生会長崎病院 江頭 聡子 南野病院 児玉由香里 佐世保共済病院 加藤 純子

長崎百合野病院 小佐々 香 貞松病院 楠原香寿美 北松中央病院 上野ひとみ

グ ル ー プ ワ ー ク
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日時：平成28年3月12日㈯ 13：30～16：00 場所：ながさき看護センター 4階大会議室 参加者：162名

ねらい リーダーの役割を自覚し目標達成に向け活動できる。
テーマ 「本気・やる気・根気・元気で活動するために」
今年は参議院選挙の年でリーダーの果たす役割が重要となるため、年一回の研修に加えリーダー間の意識の
向上と統一を目的に総括の研修会が実施されました。

各施設におけるリーダー会の活動報告

内容 ①前回の研修を受けてわたしはこう変わった。
②現在困っていることを明らかにし解決策を見出す。
③ゴールに向けて私はこのように活動する。

意見 ・病院でリーダー会をもつようになった。 ・国政へ代表を送ることの効果を知った。
・キャラバン活動で連盟の活動の理解ができた。 ・期日前投票の説明をしたい。
・連盟未加入者への対応を考えたい。 ・代表者のポスターを張り認知してもらう。

今回はグループワークの討議テーマを決めていたので討議しやすいように思えました。
前回と同一の参加リーダーとは限らない参加者でしたが、さらに内容が深まったリーダー研修だったと感じ
ました。

平成
27年度
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アンケートで出た意見

行く 期日前 当日 行かない

158 75 75 12

青年部の活動について 今後の活動協力

協力 できるだけ あまり できない

8 128 19 18
理解 まずまず あまり できない

79 107 13 2

Ｑ：看護の代表を国政に送ることについて、理解できたか
・職能団体から代表を選出しないと自らの職業がよくならない。
Ｑ：たかがい恵美子氏の活動が理解できたか
・初当選から順をおっての説明で、わかりやすかった。
・資料があれば視覚に訴えられて、もっと印象に残るかも。
Ｑ：投票方法について理解ができたか
・寸劇が好評で詳しくわかりやすくパロディを交えて説明された
ので他の人にも説明できると思う。
・当日行けないときは、期日前に行こうと思い、投票の決まりがわかった。
Ｑ：参議院選挙にいきますか

・選挙に行きましょうという目的はわかるが、選挙と仕事が結び付かず、ただ選挙活動のための動員にし
か感じないので内容を考えた方がいい。
・仕事が終わってからの活動が多く大変だとは思いますが、先輩からの意思を受け継ぎ、仲間と患者さん
のために頑張って下さい。

広報委員からの意見

DVDを作成したにもかかわらず、プロジェクターの
不具合で上映できず内容が十分に伝わらなかったのが
残念に思う。

長崎県ポリナビワークショップ
日時：3月19日㈯ 14：00～16：00
場所：ながさき看護センター 参加者：364名

内 容

理解 まずまず あまり 理解不能

111 82 9 1

理解 まずまず あまり 理解不能

87 102 12 3

理解 まずまず あまり 理解不能

153 43 5 0

たかがい恵美子参議院議員
プロフィール紹介

「やりがい、いきがい、たかがい！」

選挙に行こう！投票しよう！の寸劇
期日前投票

当日投票についての方法

情熱大陸のパロディDVD上映
～青年部の一月
活動報告を兼ねて～
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住所：大村市東本町537
電話：0957－54－1161

貞松病院は、大村駅から徒歩5分の場所に位置し、整形外科を主体とした全6科標榜の一般病院です。
【病床数・入院基本料】76床（一般病棟40床、10対1）（回復期リハビリ病棟36床、13対1）
【看護職員数】看護師・准看護師：正規職員59人非正規職員：8人看護補助者：13人看護部総数80人。
患者さんの希望に添えるような医療を提供するため、「患者さん本位の医療」「安全と信頼の医療」「地域
に貢献する医療」の病院理念の基、「愛情と責任ある心温かな看護」を提供しています。平成24年度から3
年間、日本看護協会のWLB推進事業に参加しました。特に夕方の外来診療延長や一般病棟の予定外入院・
術後夕方帰室による時間外勤務時間の増大に対し、業務を見直し準夜勤3人体制・他職種への業務移譲や
パート看護師の増員など早急に実現しました。また、多様な勤務形態を導入し夜勤回数、時差出勤、短時間
正職員制度など職員一人一人のニーズに柔軟な対応をしています。看護部は、外来・手術室・回復期リハビ
リテーション病棟・一般急性期病棟の4部署で、各部署の特殊性に応じた専門性のある看護提供のため、学
研メディカル・サポートシステム導入し4年目になります。
院内院外の研修参加など幅広い教育支援と研究活動への推進をしています。年間を通じて病院全体のス

ポーツイベントや職員交流会な
どもあり、職員間のチームワー
クも良好で楽しい職場です。
貞松病院では、各部署の年間
目標と活動内容をポスター化し、
患者さんや外来者の方にも見て
いただけるよう1階ロビー廊下
に掲示しています。看護部の分
を載せています。

文責 藤山一子

第14回 医療法人 慧明会 貞松病院

my病院・施設を紹介してみませんか？
「これが自慢！うちならでは！頑張ってます‼」なんでもOKですよ。
応募方法はこちら → hyk.renmei@kangorenmei-nagasaki.jp または Fax（0957）49－8066

たくさんの応募
お待ちしてまーす。

貞松病院キッズサッカースクールの様子 各部署の年間目標と活動内容
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平成28年5月8日㈰、第68回自由民主党長崎県支
部連合会定期大会において長崎県看護連盟顧問の江
頭タエ子氏が優秀党員の表彰を受けました。

受賞おめでとう
ございます‼

編
集
後
記

去る4月14日発生の熊本地震に対し、被災を受けられた多くの皆様に心よりお見舞い申し上げ
ます。被災地でのDMATの活躍や避難所での各県からの医療支援チームの働きを目にし、支え
合うことの大切さを感じています。7月には第24回参議院議員選挙が予定されています。このよ
うな災害時に看護職の立場で活躍していただける組織の代表を国政に送る必要性を改めて感じま
した。

大村市を表敬訪問 自由民主党長崎
県政経セミナー

平成28年3月10日、山口ミユキ名誉会長、金澤き

み代会長、県役員で園田裕史大村市長を表敬訪問し

ました。そこで、大村市民の健康を守る取り組みと、

看護教育に対する市長の考えをお聴きしました。

平成28年2月13日
自由民主党二階俊博総務会長と共に

平成28年度
長崎県看護連盟
通常総会の

お知らせ
日時：平成28年6月4日㈯

10：00～13：00
場所：ながさき看護センター

ぜひ出席しましょう
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